

man den damaligen Konsens heute nicht mehr gelten lassen wollte.»

Andreas Ziegler, Professor für Europarecht an der Uni **Lausanne**, sieht es genauso: «Es scheint, dass zwischen der EU und der Bundesverwaltung Einvernehmen darüber herrschte, dass eine Anrufung der Ventilklausel separat für die neuen Mitglieder möglich ist.» Laut Ziegler wäre es eindeutiger gewesen, die Regelung im Vertrag festzulegen.

Der Bundesrat darf also die Zuwanderung aus den acht Osteuropa-Staaten vorübergehend bremsen. Laut Insidern ist am Mittwoch mit einem knappen Ja zu rechnen.

Die Wirkung wäre eher symbolisch. Laut Schätzungen kämen jährlich etwa 4000 Personen weniger zu uns – bei einer Gesamteinwanderung von 75000 im letzten Jahr.

Soll die Zuwanderung aus Osteuropa gebremst werden?»

Ja
 Nein

[Abstimmen »](#)



Die Karte fürs Internet.
Internet Cash ist für alle erhältlich. Einfach aufladen und sicher online bezahlen.
[Karte hier bestellen](#)



7 Pfund weg in 7 Tagen
Das neue Schlank-Wunder aus den USA endlich auch hier erhältlich.
[Mehr Infos...](#)

Kommentare (6)

Kurt Stauffer, sedgfield

Ich bin Auslandschweizer und ich frage mich wie lange der Bundesrat mit diesen unkontrollierten Einwanderungen die Schweiz völlig kaputt mache will.

15.04.2012 · 11 Gefällt mir

Werner Bieinisowitsch, Sant Jordi

Sehr gut gesehen und recherchiert vom Blick. Der "Kasperliverein" in Bern hätte wohl diese Artikel in diesem Dokument nicht gefunden, es ist ja so anstrengend, dort zu arbeiten, dass man ja die Augen nicht überall haben kann, ich lach mich tot. Alles "studierte" Frauen und Männer, aber sie können nicht über ihren Nasenspitz hinwegsehen.

15.04.2012 · 13 Gefällt mir

Bimmler Michael

Lieber Blick...das ist bisschen schwach. Was ihr gefunden habt, ist die Botschaft des Bundesrats, welche natürlich die Position des Bundesrats darlegt, und die ist ja heute dieselbe wie damals. Das ist aber nicht der Vertrag selber und auch nicht zwingend die Auffassung der EU-Kommission - sondern eben nur das: die Interpretation des Bundesrats. Nichts neues unter der Sonne also... übrigens: Seite 5899 ist die fortlaufende Nummerierung des Bundesblatts seit Anfang des betreffenden Jahres. Nicht Seite 5899 des Dokuments.

15.04.2012 · 2 Gefällt mir

Markus Schättin

So ein Blödsinn!! Das ist ein Ausschnitt aus dem Freizügigkeitsabkommen das von BEIDEN Seiten unterschrieben worden ist!

15.04.2012 · als Kommentar auf Bimmler Michael · 2 Gefällt mir

jürg frey, teufen

Die Abstimmung im Blick zeigt klar wohin das Volks-Barometer zeigt, aber einmal mehr scheint es Damen und Herren da oben egal, was Volkes Meinung ist.

15.04.2012 · 12 Gefällt mir

Daniel Meierhofer, Aarau

Man hätte also eine Möglichkeit die Zuwanderung zu stoppen... Getan wird einmal mehr NICHTS! Typisch Schweiz!!!

15.04.2012 · 11 Gefällt mir